



Ecós del cuarto informe de gobierno de Mauricio Vila con olor a impunidad para concretar alianza *Va por México* en Yucatán

Por Wendy Ramirez

Después del 4to informe de Gobierno de Vila, esta semana el tema que más ha sonado en los cafés no ha sido el contenido del documento que se presentó ante el Congreso del Estado, sino que durante el evento político celebrado en el Centro Internacional de Congresos de Yucatán construido en el gobierno anterior, acudieron no solo la representación de autoridades federales, estatales, municipales y cámaras empresariales, sino que también acudió la crema y nata de los partidos políticos que integran por el momento la Alianza Va por México.

Entre los invitados al "magno evento" estuvieron presentes ex gobernadores y ex funcionarios denunciados por el gobierno de Mauricio Vila, que aún no han sido perdonados por la Justicia y de quienes el pueblo yucateco guarda un mal recuerdo por abandonar las causas sociales y dejar en la quiebra al estado.

Destaca la visita del Presidente del Comité Ejecutivo Nacional del Partido Revolucionario Institucional, Alejandro Moreno Cárdenas, que con un dejo de hipocresía muestra lo cinico que es, pues recordemos que unos días antes fue exhibido por la Go-

bernadora de Campeche, Layda Sansores, mostrando unas grabaciones en donde Alito se encuentra hablando mal de sus correligionarios y del propio Gobernador Panista Mauricio Vila al que acudió a aplaudir en su informe, teniendo además el descaro de presentarse como máximo dirigente de ese partido, cuando claramente ha abandonado por completo sus ideales y por supuesto a su militancia en todo el país, especialmente la de Yucatán desde que asumió el cargo. Alito estuvo acompañado por personajes políticos de la anterior administración gubernamental, destacando la presencia del ex gobernador Rolando Zapata Bello que tiene en la mira al blanquiazul dentro de su estrategia de volver a los negocios en torno al poder, acercándose de nuevo y de lleno al campo político, se le vio sonriente como si en su conciencia todo marchara bien en la entidad, mismo que dejó endeudado y con su reducido grupo de cuates millonarios, mientras la base priista sin seguridad social y muchos sin empleo.

Otro que se dejó ver en el informe de Mauricio Vila, fue Jesús Zambrano, dirigente nacional del PRD, que pasó casi desapercibido, incluso solo algunos medios le dieron espacio para sus entrevistas respectivas.

La pregunta que se hacen los analistas cafeteros del ambiente político son en primer



lugar: ¿Cómo percibieron los yucatecos la presencia de políticos impresentables en el informe del actual Gobernador?, ¿Cómo lo percibió la militancia priista y panista? ¿Que sienten los simpatizantes del PAN de la posibilidad de ir en una alianza similar a la del Estado de México en Yucatán para el 2024?, las preguntas afirman giran en la incongruencia, porque hay que recordar que en el 2018 después del "triumfo electoral" de Mauricio Vila, sonó en el vox populi un muy fuerte rumor en todo el territorio yucateco, que decía que Rolando Zapata Bello entregó el estado al Partido Acción Nacional, hecho que con la presencia de Zapata Bello al informe de Vila parece confirmarse.

No obstante lo anterior, hay otras razones por la que podemos considerar que es aún más incongruente la presencia de actores impresentables en el 4to informe, ya que con ello, hoy se muestra claramente un estado de impunidad al no castigar a funcionarios corruptos del gobierno de Zapata Bello, pues recordemos que Mauricio Vila a unos meses de tomar el poder denunció al ex gobernador y a sus funcionarios por hechos de corrupción y desvío de recursos por cientos de millones de pesos, esto es interesante porque lo que se mostró en dicho evento de plaseo de Vila fue la promesa de impunidad al Ex gobernador a cambio del poder para el 2024, a través de una ilógica alianza electoral.

Con estas apariciones (como del más allá) se interpreta que la alianza entre el Partido Acción Nacional (PAN) Revolucionario Institucional (PRI), y el Partido de la Revolución Democrática (PRD), ya huele a podrido lo que resulta decepcionante, motivo por el cual este bloque opositor deja mucho que desear con tan solo mirar a estas personas que se hacen llamar políticos, por lo que se augura desde ahora su total fracaso.

Esos factores han sido ampliamente tratados en múltiples columnas de opinión, mesas de debate y entrevistas por expertos en el tema político, también durante el informe vimos a la ex gobernadora Ivonne Ortega bastante pensativa, posiblemente por que le gustaría unirse a esta coalición con su actual partido Movimiento Ciudadano y como sucedió en el 2021 jugársela a lado de Vila Dosaf, para quedarse nuevamente con prebendas y conservar las prerrogativas que obtienen los partidos para sus amigos.

Resultan muy complicado los arreglos de las dirigencias nacionales de los partidos con las luchas de poder en los estados y municipios. Imaginemos, por poner un ejemplo sencillo, que un cuadro del PAN ha realizado trabajo político desde hace tiempo en Yuca-



tán, por lo que siente que está listo para ser el candidato a gobernador de la entidad, pero de pronto le informan que por un acuerdo entre Marko Cortés y Alejandro Moreno, el PRI debe encabezar a la coalición Va por México en el estado, ¿Qué creen que hagan sus respectivos militancias y simpatizantes?

¿Ustedes creen que los simpatizantes de ese cuadro panista apoyarían así de fácil al candidato a Gobernador priista? O de forma viceversa ¿Poniéndose en el lugar del aspirante panista, apoyarían al PRI y sumarían esfuerzos con su rival histórico?, pues eso mismo ocurre en casi todos los estados de la República, en prácticamente todos los puestos y candidaturas, desde una simple regiduría o diputación local hasta en las diputaciones federales, senadurías y gubernaturas.

Hoy en varios medios digitales informaban que el PAN palomeará la lista de candidatos a los espacios correspondientes de los puestos de mayoría relativa y plurinominales, ¿será cierto esto? O como Santo Tomás, hasta no ver, no creer, de aquí a finales del 23 sabremos la verdadera historia del Acción Nacional y del PRD con esta clase de personajes.

Por último, si la cúpula de los partidos políticos en el estado y en lo nacional se sientan y definen alianzas, hay que decir que hoy por hoy, la militancia y la gente que simpatiza por los partidos que integran dicha alianza opositora no van a jalar, ya la gente ha despertado, ya abrieron los ojos y ya ven quien juega por sus intereses personales y quién de verdad trabaja por el pueblo.

